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□本报记者 尹晓玉

“当生命受到威胁时，爱
心一直都在。听闻有人空中作
业时意外受伤，急需RH阴性
O 型血 （熊猫血）。爱心人士
程霞第一时间赶去献血。为生
命加油，为爱心点赞！”11月
20日，网友“LHBQ”在朋友
圈发消息称。

网友“可可”：天虽冷，
人有情。程女士的故事让这个
冬天充满了暖意。

网友“Aoo”：无偿献血说
起来容易，做起来并不简单，
为程女士点赞。

网友“放飞”：“熊猫血”
属稀有血型，发生率只有万分
之一，希望这种血型的人，都

能在有人需要时伸出援手。
网友“左手倒影”：紧急

捐献“熊猫血”的人，在网上
大 家 都 亲 切 地 称 为 “ 熊 猫
侠”。程霞，“熊猫侠”，好样
的！

11月21日，记者通过网友
“LHBQ”联系到了程霞。家住
郾城区孟庙镇的程霞，在前年
的一次体检中查出自己是 RH
阴性O型血。得知自己是稀有
的“熊猫血”后，程霞一直在
想，如果有机会要去帮助有需
要的人。

11月17日，她正在家做家
务时，接到了哥哥的电话，说
有个跟她血型一样的人，急需
输血。

“ 当 时 我 哥 给 我 打 电 话
说，他们村里有个男同志，血

型跟我一样，正在市中医院抢
救，急需输血，问我能不能去
献血。我一听，赶紧就赶去了
市中医院。经化验，我跟病人
血型匹配，我就到献血屋给这
名病人献了400毫升血。”程霞
说，血型是“熊猫血”的人少，
谁也不能保证以后不需要别人
帮忙，所以在别人需要的时候
伸手帮一把，也是应该的。

“房屋漏水，俺哥在修房
顶时，不小心摔下来了，情况
比较严重。送到医院时，医生
说需要输血。他是 RH 阴性 O
型血，医院需要向血站申请用
血，但血站要组织‘熊猫血’
后备队伍献血需要一定时间。
当时俺哥的情况比较紧急，幸
亏程霞及时赶来献了血。那天
特别冷，她跑来跑去为俺哥献
血，实在太感激她了。”患者
亲属徐女士说。

男子意外受伤“熊猫侠”紧急献血

□见习记者 陈金旭

11月20日，网友“小仙
女”在朋友圈晒了几张照片并
说：“家里的瓶瓶罐罐都戴上
了我自己织的毛线帽子，大家
看看可爱不？”

网友“小盆栽”：这位美
女手真巧，这些瓶瓶罐罐戴上
毛线帽简直萌翻啦！

网友“暹罗之恋”：天气转
冷，它们也可以过个暖冬啦。

网友“天使之翼”：这些
毛线帽有的像草莓，还有的带
毛球，看起来十分有趣！

11 月 21 日，记者联系到
了网友“小仙女”。她告诉记

者，她之前在网上看到消息
说，国外有些爱心团队会专门
为饮料织顶小帽子，然后把饮
料卖出去，用卖来的钱做公
益。“我觉得小帽子好看，就
用毛线钩了几个。”网友“小
仙女”说。

“前几年我在微博上看
到，有网友用毛线织小物品，
特别好看。于是，我就在网上
找到视频，自学用毛线织东
西。”网友“小仙女”告诉记
者，现在除了会织毛线小帽
子，她还会织茶杯垫、坐垫
等。她还为外婆织过一顶毛线
帽子。

网友“小仙女”说，她也
想学那些爱心团队，通过售卖
戴毛线帽的饮料筹集资金，把
善款捐给有需要的人。目前，
她正准备织更多的小毛线帽，
为公益活动做准备。

□文/图 本报记者 陶小敏

对于喜爱网购的市民来
说，拆包裹应该是最开心的事
情了。这不，“双十一”过
后，不少网购一族都收到了自
己的“战利品”，可谓过足了
拆包裹的瘾。不过，拆过之
后，快递包装箱和和包装袋该
如何处理，也引起了不少网友
热议。

家中纸箱堆成小山

市民杜女士今年“双十
一”买了 14 件东西，有小家
电、婴儿用品、服装鞋帽等，
东西都收到后，家里的纸箱也
堆成了小山。“这些物品商家
包装得都很严实，怕长途运输
中出现破损。我买了一箱果
汁，里面一个箱子，外面还套
了个箱子。”杜女士告诉记
者，有的纸箱里还放有泡沫、
充气袋、防潮袋等。

“有的快递在小区门口拆
了，包装箱和袋子直接扔在垃
圾箱了。”杜女士说，家里的
这些纸箱和塑料袋她也打算全
部扔掉。

“小区最近垃圾桶里纸箱
和塑料包装袋比较多，有时候
垃圾桶看着满了，其实里面被
快 递 包 装 箱 占 据 了 大 量 空
间。”11月21日，阳光世纪苑
二期小区的一名保洁员告诉记
者，“双十一”过后，小区的
纸箱和包装袋垃圾明显增多。

处理办法各不相同

那么，对于这些快递包装
箱和包装袋，大家还有哪些处
理办法呢？11月21日，记者就
此进行了调查。

“家里地方本来就不大，
实在没地方放这些杂物。”市
民魏女士说，每次拿到快递，
外包装箱和包装袋都被她直接
扔到了垃圾桶里。

跟魏女士不同，市民郭女
士说，在她家，这些包装箱和

包装袋都被重新利用了。“我
婆婆比较节约，所有的纸箱都
被她整理到阳台上，积攒起来
卖废品。包装袋比较好的，拿
来当垃圾袋了。”

“我将比较精致的盒子做
成小的化妆品专用盒了，也准
备 将 这 些 盒 子 做 成 一 个 鞋
架。”市民范女士说，她的手
比较巧，常会利用快递包装箱
做些手工艺品，“快递盒子都
扔掉觉得浪费了，如果能循环
利用的话多好。”

研究循环利用方法

记者从市区嵩山路一快递
公司网点了解到，快递公司经
常会接到市民寄件，寄件时就
需要将物品包装严实，塑料袋
一般免费，但如果顾客要求使
用纸箱子包装，一般会加收一
定的纸箱费用。

“我们计划回收顾客的包
装箱，如果有谁愿意提供包装
箱，可以适当减免寄件的费
用。”该网点的负责人王先生
告诉记者，目前一些大城市已
经开始实行纸箱回收政策，以
促进循环利用。他们也正在研
究办法，并希望能在漯河得到
推广。“这不仅有利于保护环
境，节约资源，还能帮市民节
省费用。”王先生说。

□见习记者 姚晓晓

11月21日，网友“晴空碧
霄”在朋友圈发消息称：“最近
发现了一家玩具租赁店，可以
在这里给孩子租玩具玩。真是
越来越方便了，玩具也可以共
享，又可以省下一笔买玩具的
开销了呢”。

网友“不得了”：我家到
处堆的都是孩子的玩具，好多
都是买回来玩几次就不再玩
了。如果真的可以租赁，那我
以后就不买了。

网友“不看不听”：卫生
问题怎么保证？毕竟孩子玩
的，还是小心些为好。

网友“沫沫”：这个点子
不错，不过孩子如果玩坏了怎
么赔偿？我觉得这也是件麻烦
事，得先说清楚。

昨日，记者联系到网友
“晴空碧霄”陈女士。陈女士

告诉记者，她是在接学生放学
的时候，在学校附近发现的这
家玩具租赁店，“感觉挺新奇
的，玩具也可以共享，准备有
时间去店里瞧瞧”。

记者按陈女士说的地址，
在市区汉江路找到了这家玩具
租赁店，只见店内摆放的玩具
种类繁多，有毛绒公仔、益智
拼图等，还有各种不同种类的
小汽车。

当记者问及如何租赁时，
店里的工作人员李女士告诉记
者，租赁玩具实行的是会员
制，可以办理300元到1000元
不同种类的会员卡。价值100
元以下的玩具，租金是5元一
天；价值 100 元以上的玩具，
租金在每天 10 元到 20 元之
间。如果孩子玩的时候损坏
了，就按玩具的原价赔偿。

“现在大家也比较讲究卫
生，因此这些玩具会员归还回
来后，都会用消毒液消毒。”
李女士说，这个玩具租赁店已
经开业了三个多月，生意还可
以。不过一般玩具也不贵，很
多家长还是愿意买玩具回家。
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双十一过后 快递包装箱你怎么处理

瓶子戴帽子 萌翻众网友
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玩具可租赁 这事你咋看
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一市民家中堆积的快递包装箱一市民家中堆积的快递包装箱
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